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Солигорские шахте-
ры провели под землей
суточную забастовку.
Эта акция была предуп-
редительной. Горняки
говорят, что если власти
лишат их ряда соци-
альных гарантий, акция
повторится в новом фор-
мате — будет бессроч-
ной и более массовой.

Первыми информацию
об акции протеста шахте-
ров, которая прошла 9
сентября с 00.00 по 24.00,
сообщило солигорское пред-
ставительство Белорусского
хельсинского комитета. В
сообщении говорится (мож-
но ознакомиться на сайте
saligorsk.org), что суточная
забастовка горняков на че-
тырех рудниках “Беларусь-
калия” происходила по
«итальянскому» методу:

они спустились под землю,
но не преступили к работе.
Забастовкой было охвачено
около 80 процентов всех
подземных рабочих.

Основной причиной заба-
стовки стало намерение
правительства лишить
шахтеров ряда их социаль-
но-экономических завоева-
ний. Это может произойти
с принятием дискримина-
ционного закона «О профес-
сиональном пенсионном
страховании». Тогда для
горняков будут прекращены
выплаты пенсий за работу во
вредных условиях труда
(если работник продолжает
свою дальнейшую трудо-

вую деятельность в объеди-
нении), значительно умень-
шится выплата пособия при
выходе на пенсию и т.д.

— В этой акции приня-
ло участие большинство
шахтеров Рудоуправления
№1. В знак протеста они
приостановили выдачу
руды, — рассказал “Салі-
дарнасці” председатель
исполнительного бюро Не-
зависимого профсоюза гор-
няков Василий Никитюк.
— Организаторами акции
выступили сами бригади-
ры забойщиков. Их поддер-
жали все те, кто не согласен
с законопроектом, который
может быть принят уже этой
осенью. В результате руда
не была выдана в полном
объеме, а внимание руко-
водства нашего рудоуправ-
ления на проблему было
привлечено.

Напомним, особое беспо-
койство у профсоюзов и
трудящихся вызвало поло-
жение законопроекта, со-

гласно которому работник,
получающий льготную пен-
сию, может ее лишиться,
если будет продолжать тру-
диться во вредных услови-
ях. Представители прави-
тельства объясняют, что
вынуждены были пойти на
такие непопулярные меры,
потому что бюджет не вы-
держивает все возрастаю-
щей финансовой нагрузки,
связанной с выплатой пен-
сий. Во вредных условиях
продолжают работать 59,5
тысяч человек из 89 тысяч,
получающих досрочные
пенсии. При этом большин-
ство таких людей, пока им
будет позволять здоровье, не
оставят своих рабочих мест
и в случае приостановления
выплаты им пенсий, увере-
ны профсоюзные лидеры.
Однако эти работники край-
не отрицательно отнесутся
к уменьшению своих дохо-
дов. И все это может приве-
сти к росту социальной на-
пряженности в обществе.
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Фест ”Оршанская
битва-2007” прошел в
условиях, приближен-
ных к боевым. Несколь-
ко десятков его участ-
ников были задержаны
милицией.

Бардовский фестиваль,
посвященный битве под Ор-
шей, в которой войска Ве-
ликого Княжества Литовс-
кого разбили втрое большую
по численности московскую
орду, проходит на Крапи-
венском поле ежегодно.
Последние несколько лет
милиция относилась к это-
му мероприятию довольно
спокойно и особых препят-
ствий не чинила. Однако в
нынешнем году властям по-
пала какая-то вожжа под
хвост, и они решили сорвать
фест.

7 сентября активистов,
которые заблаговременно
выехали на Крапивенское
поле, чтобы подготовить
сцену, остановила мили-
ция. Блюстители порядка
заявили, что на поле якобы
обнаружены мины. По это-
му поводу они блокировали
пути к месту, где обычно
проходит фестиваль.

Однако на поле и в его
окрестностях стражи поряд-
ка почему-то искали не
мины, а участников феста.
Как сообщает ”Радыё Свабо-
да”, не менее 60 человек
было задержано на автобус-
ной остановке около дерев-
ни Гатьковщина. Еще около
20 человек схватили на вы-
езде из Орши.

“Территория размини-
рования” простиралась аж
до Могилева. Там местных
активистов, направляв-
шихся на фест, милиция
сняла с оршанского поезда.
Задержание было объясне-

но тем, что молодые люди
похожи на наркокурьеров
(хорошо, что не диверсан-
тов). После осмотра вещей
и изучения паспортных
данных милиционеры всех
отпустили. Также, как со-
общает ”БелаПАН”, семеро
человек были задержаны в
маршрутном такси непода-
леку от Орши.

Известного художника
Алеся Пушкина взяли на
подходах к Крапивенскому
полю. Пушкину инкрими-
нировали пение под гитару
в неположенном месте.

Вечером 8 сентября ми-
лиционеры начали обыски-
вать территорию вдоль
шоссе Орша-Дубровно. В ре-
зультате политику Павлу
Северинцу, чтобы избежать
задержания, пришлось до-
бираться к месту сбора уча-
стников феста на байдарке,
которую любезно предоста-
вил оршанский активист
Геннадий Шепелев.

Спустя некоторое время
часть задержанных отпусти-
ли. Однако не всех: Дениса
Садовского обвинили в том,
что он поцарапал руку со-
труднику милиции. Еще
одной группе задержанных
угрожают уголовным делом
за оскорбление государ-
ственной символики.
Поводом для этого стал крас-
но-зелёный флаг, выбро-
шенный кем-то в окно из
«ленинского уголка» Ор-
шанского райотдела.

Несмотря на все пред-
принятые милицией меры,
фест, как сообщает Радыё
Свабода, все-таки состоялся.
Одна большая группа люби-
телей белорусской бардовс-
кой песни собралась непода-
леку от деревни Крапивна,
вторая — у села Сеглово.

«Битва под Оршей про-
должается», — такой итог
феста подвел в интервью
”Радыё Свабода” Павел Се-
веринец.
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Пока министр иност-
ранных дел Беларуси об-
суждает права человека
на конференции Движе-
ния неприсоединения в
Иране, его зам в Брюссе-
ле пытается убедить
европейцев в преданной
дружбе и готовности к
сотрудничеству.

3 сентября в Иране нача-
ла работу министерская
встреча Движения неприсо-
единения. Белорусскую
делегацию возглавил Ми-
нистр иностранных дел Рес-
публики Беларусь Сергей
Мартынов, он же был избран
заместителем председателя
этой встречи.

Примечательно, что
данное мероприятие явля-
ется первой в истории кон-
ференцией Движения не-
присоединения, созданной
для обсуждения вопросов
прав человека. О том, что
Движение должно консоли-
дироваться и занять более
активную позицию по это-
му вопросу, как раз и гово-
рил глава белорусского
внешнеполитического ве-
домства. По его мнению, пра-
ва человека не менее близки
странам-членам ДН, чем
другим государствам, и по-
зиции стран-членов ДН в
этом вопросе не менее силь-
ны, чем у других государств.

В рамках конференции
Мартынов также встретил-
ся с председательствующим
в Движении неприсоедине-
ния Министром иностран-
ных дел Республики Куба
Филипе Пересом Роке, с
которым обсудил дальней-
шее взаимодействие по ук-
реплению роли Движения
неприсоединения, а также
вопросы белорусско-кубин-
ского сотрудничества в раз-
личных сферах.

Одновременно в Брюссе-
ле заместитель министра
иностранных дел Беларуси
Валерий Воронецкий на
конференции «Совместные
действия — укрепление Ев-
ропейской политики сосед-
ства» заверял европейцев в
дружбе и готовности к со-
трудничеству.

— Нашим странам пора
на деле переходить к фор-
мированию общего конку-
рентного экономического
пространства на европейс-
ком континенте, к созданию
единых технологических
цепочек, единых логисти-
ческих и транзитных схем.
Без этого Европа будет про-
игрывать в глобальном эко-
номическом соревновании,
— цитирует слова Воронец-
кого ”БЕЛТА”.

Замглавы МИДа заве-
рил, что белорусская сторо-
на приглашает европейских
инвесторов в стратегичес-
кие сферы экономики рес-
публики: энергетику, ма-

шиностроение, химичес-
кую и нефтеперерабатыва-
ющую промышленность. Он
также подчеркнул, что
военно-политические безо-
пасность и баланс вновь ста-
новятся острой и важной
стратегической темой для
всей Европы.

— Беларусь, находясь в
особо чувствительной в
этом отношении зоне в Ев-
ропе, также заинтересова-
на во взаимодействии со
всеми ключевыми партне-
рами в интересах общей
стабильности, — добавил
замминистра.

По словам Воронецкого,
совместно с ЕС Беларусь
могла бы более эффективно
противодействовать и орга-
низованной преступности и
терроризму. А безопасность
и благополучие рядовых ев-
ропейцев только выиграют
от установления «плодо-
творного взаимодействия
пограничных и таможен-
ных служб, правоохрани-
тельных органов Беларуси и
Евросоюза».

Также Воронецкий зат-
ронул вопрос упрощения
визового режима с Евросо-
юзом.

— Свою позицию мы
подтверждаем делом: Бела-
русью в одностороннем по-
рядке уже предпринят ряд
шагов по либерализации
визового режима для граж-
дан ЕС, — заверил он с рас-
четом на ответный шаг.

Татьяна ШАХНОВИЧ

За деятельность от
имени незарегистриро-
ванной организации
«Молодой фронт» Ярос-
лава Грищеню пригово-
рили к штрафу в 30
базовых величин (930
тысяч рублей). В после-
днем слове молодой чело-
век попросил, чтобы его
расстреляли.

Формально судебное
заседание, проходившее в

Вообще, тема готовности
официального Минска к со-
трудничеству с ЕС стала ос-
новной в речи замминстра.

— Новая страница нуж-
на не только в отношениях
Беларуси и ЕС, — отмечал
он. — Новая страница в от-
ношениях нужна всей Ев-
ропе. Идея Европейской
политики соседства может
реально стать такой стра-
ницей. А может не стать —
это зависит от того, сможет
ли Европа подняться над
преходящими, текущими
разногласиями. Только
объединив усилия, мы
сможем объединить пре-
имущества Востока и Запа-
да Европы, реализовать
наши общие интересы пе-
ред глобальными вызова-
ми. Не понимать этого —
значит лишать Европу воз-
можности стать еще более
успешной, более безопас-
ной и более стабильной.

— Только сотрудничая,
мы сможем стать сильнее,
эффективнее, конкурен-
тоспособнее, и в конечном
итоге достичь главного —
достойно противостоять
сложным современным вы-
зовам, — отметил Воро-
нецкий, очевидно намекая
на газовые проблемы. — В
этом интересы Евросоюза
и его стран-соседей совпа-
дают. Мы в равной степе-
ни важны друг для друга.
Именно поэтому Беларусь
— за объединение усилий
европейских государств в
создании мощной и конку-
рентоспособной Большой
Европы с участием бли-
жайших неевропейских
партнеров.
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суде города Барановичи,
было открытым. Однако
желающие присутство-
вать на слушании дела в
зал не попали. Из близких
туда пустили лишь мать,
дядю и адвоката Ярослава.
Прокурор в качестве нака-
зания, за деяние, предус-
мотренное статьей 193-1
УК РБ (деятельность от
имени незарегистрирован-
ной организации), попро-
сил осудить активиста на
один год с отсрочкой ис-
полнения.

— Вход в зал суда был
закрыт, — рассказал

«Салiдарнасцi» политик
Николай Статкевич. —
Когда все-таки несколько
человек туда просочились,
заседание перенесли в ка-
бинет этажом ниже. Как
нам показалось, на суде
смотрели фильм «Плош-
ча» и запись «Чарнобыль-
скага шляха». Около
здания суда было полно
милиции, ОМОНа, людей
в штатском. Считаю, что
поведение властей неадек-
ватно: людей судят за
участие в деятельности не-
зарегистрированной орга-
низации, которую сама же

власть неоднократно отка-
зывалась регистрировать.

— Суд приговорил меня
к штрафу в 30 базовых ве-
личин. Мой компьютер вер-
нули, — рассказал
«Салiдарнасцi» Ярослав
Грищеня. — Из представи-
телей прессы на суде разре-
шили присутствовать толь-
ко журналисту ОНТ. Когда
же мне предоставили после-
днее слово, я попросил, что-
бы меня расстреляли. Пото-
му что судить белоруса за
Беларусь — такое было толь-
ко в 1937 году. А 2007-й, как
оказывается, ушел недале-
ко…

Также молодежный ак-
тивист дополнил, что об-
жалует решение суда в бли-
жайшее время.
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Похороненную было
идею сделать Владими-
ра Путина президен-
том так называемого
«союзного государства
Беларуси и России» попы-
тался реанимировать
вице-спикер Госдумы
РФ Сергей Бабурин. Он
заявил, что Москва не
против этого варианта,
но пока что свое согласие
не дал Минск.

— Я убеждал и убеж-
даю Владимира Владими-
ровича Путина, что опти-
мальным для общества
было бы отказаться от вы-
боров президента Российс-
кой Федерации, а также от
выборов в Государственную
думу через утверждение на
референдуме Конституци-
онного акта союзного госу-
дарства и на переходный
период возложить на пре-
зидента России обязаннос-
ти президента союзного го-
сударства, а на президента
Беларуси — обязанности
вице-президента союзного
государства и председате-
ля Высшего государствен-
ного совета верхней палаты
союзного парламента, —
заявил в интервью россий-
скому «Народному радио»
Бабурин.

Вице-спикер считает,
что «таким образом, мы бы
ушли от темы третьего сро-
ка президента Путина, по-
тому что начался бы первый
срок союзного президента».
Более того, он предлагает
«на переходный период»
объединить и высшие зако-
нодательные органы, чтобы
«не создавать противостоя-
ние национальных парла-
ментов и союзного». Нако-
нец, Бабурин заявил, что
«преемственность полити-
ки была бы обеспечена уже
на более высоком уровне,
когда бы речь шла не о Рос-
сийской Федерации, а о
Российском Союзе». Это
уже что-то новенькое.

Также Бабурин утверж-
дает, что у него были на эту
тему серьезные разговоры
и с российским, и с бело-
русскими президентами.

«Я рискну сказать, что
«мячик» на белорусской
стороне, ибо с российской
стороны организационных
и политических возраже-
ний против этой модели нет
— политического решения
пока не приняли в Минске»,
— заявил вице-спикер. —
Я впервые говорю об этом,
потому что устал ждать от
президентов, когда они пе-
рестанут обсуждать это в
кулуарах. Если президен-
ты не справляются с этим
вопросом, общественность
должна с них спросить».

Идея оставить прези-
дента России на третий
срок в качестве главы «со-
юзного государства» появи-
лась еще во времена Бори-
са Ельцина. Впоследствии
новый пост попытались
примерить и к Владимиру
Путину, но, учитывая, что
у Александра Лукашенко
резко пропало желание
объединяться, какого-то
развития этот сценарий не
получил. И вот сейчас, ког-
да до президентских выбо-
ров в России осталось не-
сколько месяцев, хорошо
забытый вариант извлечен
из сундука.

Вполне возможно, что за
высказываниями Бабурина
не стоит ничего серьезного.
Может быть, вице-спикер
Госдумы просто решил та-
ким образом привлечь к
себе внимание и засвиде-
тельствовать лояльность
Владимиру Путину. Одна-
ко в свете того, что в Крем-
ле, похоже, так и не приду-
мали подходящее решение
проблемы «Преемник»,
нельзя исключать, что вы-
шеприведенные заявления
— не что иное, как зондаж
почвы: как отреагируют
другие игроки?

В любом случае, неуди-
вительно, что провокаци-
онные идеи озвучил имен-
но Сергей Бабурин. Вот

характеристика, которую
дает этому политику исто-
рик Игорь Бунич в книге
«500-летняя война в Рос-
сии».

«Сергей Бабурин по об-
разованию был юристом,
закончил Омский универ-
ситет. Короткое время
проработал в парткоме, а
затем был назначен дека-
ном юридического фа-
культета, явно обозначив
себя в качестве напористо-
го и стремительного карь-
ериста, идущего к цели
самыми короткими и оп-
тимальными курсами
подобно управляемой тор-
педе. Для этого были все
основания. Еще в студен-
ческие годы Сережа был
завербован местным КГБ,
и его «куратор», майор
Горбунов из 5-го отдела та-
мошнего Управления КГБ,
присвоил ему оператив-
ный псевдоним (а в про-
сторечии — кличку) «Ни-
колай»…»

Далее Бунич подробно
описывает политический
путь Бабурина, включав-
ший и внедрение в «Демок-
ратическую Россию», и по-
пытки стать председателем
Верховного Совета РСФСР,
и дружбу с Саддамом Ху-
сейном. Но провал путча
1993 года оборвал взлет Ба-
бурина. С тех пор политик,
напоминающий, по словам
Бунича, «что-то среднее
между Мефистофелем, ка-
ким его изображали на рус-
ских провинциальных под-
мостках начала XX века, и
персонажем порнографи-
ческих открыток того вре-
мени», подвизается на ро-
лях второго плана.

Однако предложенный
Бабуриным план сохране-
ния Путина у власти силь-
но уступает гораздо более
оригинальному варианту,
появившемуся 5 сентября
на сайте «Анекдот.Ру»:
«Путин на пресс-конфе-
ренции заявил, что в 2008
году страной будет управ-
лять уже другой человек.
А помощник Путина доба-
вил, что, по единодушно-
му мнению Запада, за
восемь лет своего прези-
дентства, Владимир Вла-
димирович стал совсем
другим человеком».

Северинца
закрыли в
Барановичах

Алла КСЁНЖИК

Барановичский
районный суд пригово-
рил политика Павла
Северинца к 17 суткам
административного
ареста и штрафу в раз-
мере 20 базовых вели-
чин (620 тысяч руб-
лей).

Как сообщает Бела-
ПАН, Павел Северинец
был признан виновным в
сопротивлении милиции,
организации несанкцио-
нированной акции и мел-
ком хулиганстве. По пер-
вому обвинению ему вы-
несли двое суток ареста, по
второму — пятнадцать, и
по третьему — штраф.

Павел Северинец, а
также еще около 20 чело-
век, был задержан 10 сен-
тября возле здания суда в
Барановичах, где прохо-
дил процесс по делу члена
организации «Молодой
фронт» Ярослава Грище-
ни. Он приехал поддер-
жать молодого человека
вместе с активистами, по-
литиками, журналиста-
ми. Большинство из них
были задержаны сотруд-
никами милиции. Через
несколько часов всех, кро-
ме Северинца, отпустили.

— Павел Северинец от-
бывает административ-
ный арест в изоляторе
временного содержания
при Барановичском ГОВД.
Условия там нормальные.
Если кто-то захочет сде-
лать передачу — пусть об-
ращается к начальнику
ИВС Александру Ермако-
ву, — сказала «Салідар-
насці» пресс-секретарь
ГОВД Наталья Сидельник.

Напомним, среди за-
держанных накануне
оказались активисты
Дмитрий Федорук, Иван
Шило, Татьяна Булано-
ва, корреспондент Радыё
Свабода Северин Квит-
ковский, фоторепортеры
агентства «Франс пресс»
и агентства «Рейтер» и
другие.
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АЭС обойдется на 25% дороже,АЭС обойдется на 25% дороже,АЭС обойдется на 25% дороже,АЭС обойдется на 25% дороже,АЭС обойдется на 25% дороже,
чем планировалосьчем планировалосьчем планировалосьчем планировалосьчем планировалось
Игорь ПОТАПЧУК

Беларусь ведет перего-
воры о поставках природ-
ного газа из Туркмении.
Кроме того, на 90% опре-
делено, что атомная
электростанция будет
строиться в Могилевс-
кой области. Хотя в то
же время рассматрива-
ется вариант ее размеще-
ния на границе с Литвой.

Во времена СССР уже
обсуждалась возможность
строительства АЭС в Бела-
руси. Существует версия,
что из соображений безо-
пасности этому воспроти-
вился первый секретарь ЦК
КПБ Петр Машеров. И тог-
да атомную электростан-
цию решили разместить в
Литве. Игналинская АЭС
была построена аккурат на
границе с Беларусью…

Теперь рассматривается
обратный вариант. Как
сообщил на пресс- конферен-
ции заместитель председа-
теля президиума Нацио-
нальной академии наук
Беларуси Владимир Ти-

мошпольский, среди про-
чих изучается площадка
под АЭС в Гродненской об-
ласти на границе с Литвой.

Однако наиболее вероят-
но, что атомную электро-
станцию, как и планирова-
лось, будут возводить на
Могилевщине. «Думаю, что
никаких изменений не бу-
дет, и АЭС в этом регионе
строиться будет. Приори-
тет на 90% отдается Моги-
левской области» – заявил
Тимошпольский (цитиру-
ется по агентству «Интер-
факс»). А по поводу недав-
него заявления Проматом-
надзора Беларуси о низком
качестве грунта на Красно-
полянской площадке, замп-
ред президиума НАН заме-
тил, что в этой связи на АЭС
придется потратиться боль-
ше, чем планировалось.

«Строительство одного
киловатта мощностей обой-
дется нам в 2 тыс. долларов
при сегодняшних оценках
1,6 тыс. долларов», — пояс-
нил Тимошпольский. Это
значит, что возведение АЭС
будет стоить на 25% дороже.

Тимошпольский фило-
софски отметил, что в Бела-
руси в принципе «неблагоп-

риятный грунт для строи-
тельства вообще любого зда-
ния». Он признал, что
«наша площадка менее бе-
зопасна, чем та, на которой
Россия будет строить АЭС в
Болгарии по итогам недав-
него тендера».

При этом зампред пре-
зидиума НАН рекомендует
поторопиться со строитель-
ством. По его словам, миро-
вые расценки на строитель-
ство атомных блоков будут
постоянно расти, и поэтому
нашей стране следует мак-
симально быстрее опреде-
ляться с вопросом о начале
строительства АЭС.

Напомним, что 30 авгу-
ста начальник главного уп-
равления перспективного
развития и инвестиций
министерства энергетики
Беларуси Владимир Бобров
заявил по этому поводу сле-
дующее: «Это решение мо-
жет быть принято (о строи-
тельстве АЭС – прим.ред.)
но не так быстро его реали-
зовать. Я не хочу говорить,
что к 2013 году, думаю, что
не ранее 2015 года, а если
честно, то в 2017 году мы
введем первый блок, а вто-
рой блок - в 2020 году».

Беларусь пошлаБеларусь пошлаБеларусь пошлаБеларусь пошлаБеларусь пошла
по украинскому пупо украинскому пупо украинскому пупо украинскому пупо украинскому путитититити
Игорь ПОТАПЧУК

Минск ведет перего-
воры с Ашхабадом о
возможности в средне-
срочной перспективе по-
ставок в нашу страну
туркменского природно-
го газа.

О переговорах с Туркме-
нией упомянул на пресс-
конференции заместитель
председателя президиума
Национальной академии
наук Беларуси Владимир
Тимошпольский. Впрочем,
никакой конкретики он не
раскрыл.

Тимошпольский отме-
тил, что вопросы диверси-
фикации поставок энерго-

носителей заложены в об-
новленную концепцию
энергобезопасности и энер-
гонезависимости Белару-
си. Он рассказал, что
проект-концепция также
предусматривает введение в
топливно- энергетический
баланс до 2011 года 3 млн тонн
условного топлива за счет ис-
пользования высококалорий-
ных углей, в качестве постав-
щиков которых рассматрива-
ются Россия, Польша, Укра-
ина и Германия.

Не знаем, как там насчет
высококалорийных углей, а
вот идея относительно тур-
кменского газа выглядит
интересной. Напомним, что
Украина покупает газ у
Туркмении по ценам, суще-
ственно более низким, чем
у России.

Однако в этой теме есть
свои нюансы. Во-первых,
поскольку транспортиро-
вать газ все равно придется
через Россию, «Газпром»
может на корню зарубить
белорусско-туркменский
альянс. Во-вторых, не факт,
Ашхабад в последнее время
раздал столько обещаний,
что неизвестно, как он со-
бирается их выполнять. С
одной стороны, у Туркме-
нии есть обязательства на
продажу большого объёма
газа все тому же «Газпро-
му». С другой, Гурбангулы
Бердымухаммедов подпи-
сал договор с Ху Цзиньтао:
лидеры двух стран объяви-
ли, что к 2009 году постро-
ят газопровод, по которому
из Туркмении в Китай еже-
годно будет поставляться
около 30 миллиардов кубо-
метров газа.

Так что, останется ли
что-нибудь на долю Белару-
си в этой ситуации – боль-
шой вопрос.

Беларусь
і Іран
падпісалі
кантракт
на здабычу
нафты

Беларусь і Іран
падпісалі кант-
ракт на распра-
цоўку нафтавага
радовішча Джа-
феір. Аб гэтым
гаворыцца ў паве-
дамленні, апублі-
каваным 5 верасня
Міністэрствам
нафты Ірана.

Па ўмовах кант-
ракту, здабываць
сыравіну будзе дзяр-
жаўная кампанія «Бе-
ларусьнафта».

Плануецца, што ў
рамках праекту, які
ацэньваецца ў 450
мільёнаў долараў і
які складаецца з
дзвюх фаз, будзе
штодня здабывацца
40 тысяч барэляў на-
фты.

Умовы кантракту
будуць выкананыя на
працягу бліжэйшых
двух гадоў. Нагада-
ем, дамоўленасць аб
с у п р а ц о ў н і ц т в е
дзвюх краін у распра-
цоўцы радовішча,
была дасягнутая пад-
час афіцыйнага
візіту ў Беларусь іран-
скага прэзідэнта Мах-
муда Ахмадзінежада.

Тады бакі дамові-
ліся аб развіцці
ўзаемадзеяння ў на-
фтагазавай галіне.
Прадугледжаныя, у
прыватнасці, ства-
рэнне нафтаперапра-
цоўчых вытворчас-
цяў, распрацоўка
нафтавых і газавых ра-
довішчаў, будаўніцт-
ва падземных сховіш-
чаў у Іране з удзелам
беларускага боку.

Еврорадио
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Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

Верховный суд не
удовлетворил жалобы
инициативной группы
граждан, намеревав-
шихся собирать подписи
за отмену контрактной
системы. В ней гражда-
не просили отменить
решение Центральной
избирательной комис-
сии, которая отказала
им в регистрации.

Несмотря на то, что суд
посчитал необоснованным
решение ЦИК о нелегитим-
ности учредительного со-
брания граждан, он, тем не
менее, признал не соответ-
ствующими белорусскому
законодательству предло-
жения инициативной груп-
пы по изменению трудово-
го законодательства. В
результате отказ ЦИК заре-
гистрировать инициатив-
ную группу остался в силе.

Напомним, что основа-
нием для отказа ЦИК заре-
гистрировать законопроек-
ты «О внесении изменений
в Трудовой кодекс РБ» и «О
ратификации Конвенции
МОТ № 158 о прекращении
трудовых отношений по
инициативе работодателя»
стало заключение Мини-

стерства юстиции, которое
считает, что предлагаемые
изменения противоречат
Конституции. Аргумента-
ция Минюста свелась к
тому, что, согласно Основно-
му закону, декреты и указы
президента имеют приори-
тет над законами, а декрет
президента №29 позволяет
нанимателям без ограниче-
ний использовать контрак-
тную форму найма.

Причиной зарегистри-
ровать инициативную груп-
пу также стали якобы выяв-
ленные в ходе проверки
сотрудниками ЦИК нару-
шения в проведении учре-
дительного собрания
инициативной группы. Ут-
верждалось, будто бы
несколько человек, чьи под-
писи стояли в списках груп-
пы, на данном мероприятии
не присутствовали.

Как «Салідарнасць» со-
общала ранее, процесс на-
чался 4 сентября. В суд яви-
лись десятки участников
собрания инициативной
группы (всего 1 мая в нем
принимали участие 295 че-
ловек). Большинство этих
людей являются членами
Белорусского профсоюза ра-
ботников радиоэлектронной
промышленности (РЭП).

На суде выяснилось, что
все указанные ЦИКом как
неявившиеся на собрание

граждане, на самом деле на
данном мероприятии при-
сутствовали, что они лично
засвидетельствовали в суде.
Посему суд вынес решение,
что признание ЦИКом со-
брания незаконным, необос-
нованно.

В ходе второго дня про-
цесса оказалось, что пред-
ставители Центризбиркома
и Минюста не могут отве-
тить, какова все же проце-
дура выхода граждан с
законодательной инициа-
тивой в Беларуси. Тем не ме-
нее суд согласился с отка-
зом ЦИК зарегистрировать
группу граждан, поскольку
посчитал, что законопроект
«О ратификации Конвен-
ции МОТ № 158 о прекра-
щении трудовых отноше-
ний по инициативе работо-
дателя» противоречит
Конституции.

— Откровенно говоря, то,
что суд признал несостоя-
тельным решение ЦИК о
незаконности нашего собра-
ния, это большой плюс, —
п р о к о м м е н т и р о в а л
«Салiдарнасцi» председа-
тель инициативной группы,
лидер Белорусского профсо-
юза работников радиоэлек-
тронной промышленности
(РЭП) Геннадий Федынич.
— Это говорит о том, что у
действительно ЦИКа рыль-
це в пушку, и не только по

По всей стране готовятся акции протестаПо всей стране готовятся акции протестаПо всей стране готовятся акции протестаПо всей стране готовятся акции протестаПо всей стране готовятся акции протеста
против законопроекта о пенсияхпротив законопроекта о пенсияхпротив законопроекта о пенсияхпротив законопроекта о пенсияхпротив законопроекта о пенсиях

данному вопросу. Это урок
и для ЦИК, и для граждан,
которые теперь знают, что
имеют право собираться и
выступать с законодатель-
ными инициативами. Что
же касается отказа о внесе-
нии изменений в трудовое
законодательство, то тут суд
не стал вникать в ситуацию
и согласился с решением
Минюста, хотя оно и проти-
воречит закону. Относитель-
но ратификации Конвен-
ции МОТ претензий у
Минюста не было, однако у
них возник вопрос, могут ли
граждане выступать с такой
инициативой и какова сама
процедура.

Геннадий Федынич зая-
вил о своем намерении об-
жаловать данное решение в
надзорном порядке предсе-
дателю Верховного суда и в
генеральную прокуратуру.
Кроме того, он отметил, что
на этом активисты профсо-
юза РЭП не собираются ста-
вить точку и будут и даль-
ше работать по вопросу
отмены контрактной систе-
мы в республике:

— Если нам не удастся
сделать это с помощью за-
кона, мы обратимся в ко-
миссию ООН по правам че-
ловека. Мы всеми силами
будем добиваться отмены
рабских контрактов. Воз-
можно, даже на площади.

Законопроект «О
профессиональном пен-
сионном страховании»
и отмена социальных
льгот для малообеспе-
ченных граждан стра-
ны вызывают протест
трудящихся по всей
стране.

Исполком Белорусского
Конгресса демократичес-
ких профсоюзов (БКДП)
поддержал инициативу Не-
зависимого профсоюза гор-
няков РУП ПО «Беларусь-
калий» о проведении 2
октября акции протеста в

Солигорске. Руководство
независимого профцентра
намерено провести подоб-
ные акции во всех  городах
Беларуси, где действуют
структуры БКДП. Активи-
сты планируют сделать это
до открытия осенней сессии
Палаты представителей На-
ционального собрания, на
которой планируется при-
нятие законопроекта во вто-
ром чтении.

Кроме того, письма про-
теста против принятия за-
конопроекта направят депу-
татам лидеры независимых
профсоюзов на региональ-
ном уровне.

В день начала работы
осенней сессии Палаты
представителей, 2 октября,
активисты независимых
профсоюзов со всех регио-
нов соберутся возле здания
парламента в Минске.

В этот же день и в этом же
месте планируют собраться
и представители демократи-
ческих сил Беларуси, чтобы
попытаться публично пере-
дать депутатам собранные
подписи под заявлением про-
теста против принятия зако-
на «О профессиональном пен-
сионном страховании». Об
этом сообщил один из лиде-
ров Белорусского профсоюза

работников радиоэлектрон-
ной промышленности (РЭП)
Александр Бухвостов. Он
рассказал, что 30 сентября
планируется проведение со-
циальных пикетов в трехстах
населенных пунктах по всей
территории Беларуси, во вре-
мя которых активисты будут
собирать подписи. А 4 нояб-
ря демократические силы
страны хотят организовать
митинг и демонстрацию, во
время которых правитель-
ству будут выдвинуты соци-
ально-экономические требо-
вания.

www.praca-by.info
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Замена прописки регистрациейЗамена прописки регистрациейЗамена прописки регистрациейЗамена прописки регистрациейЗамена прописки регистрацией
только усилит ограничениятолько усилит ограничениятолько усилит ограничениятолько усилит ограничениятолько усилит ограничения
Александр МИШИН,
”Ежедневник”

В Беларуси с 1 января
2008 г. отменяется ин-
ститут прописки. Одна-
ко если кто-то ожидает
после отмены прописки
неограниченной свободы
передвижения и выбора
места жительства, то
совершенно напрасно.
Либерализация косну-
лась в основном лишь
административных
процедур, а различные
существовавшие ранее
ограничения, наоборот,
существенно усилены.

Самое забавное во всей
этой ситуации то, что ин-
ститута прописки на зако-
нодательном уровне не су-
ществует еще с 1991 г. В
результате в Беларуси на
протяжении 15 лет суще-

ствовала довольно забавная
ситуация. С одной стороны,
был высший законодатель-
ный акт — Конституция,
согласно которой граждане
обладают свободой передви-
жения и выбором места
жительства, с другой —
имелись многочисленные
подзаконные нормативные
акт, которые это право са-
мым непосредственным об-
разом нарушали.

Интерес в действитель-
ной отмене отмененной про-
писки проснулся у высших
государственных деятелей
только в 2003 г. Тогда
министр внутренних дел
как-то проболтался журна-
листам, что его ведомство
работает над проектом нор-
мативного акта, согласно
которому будет отменена
прописка и введена регист-
рация по заявительному
принципу. Никакой конк-
ретики сказано не было —
подтверждался заявитель-
ный принцип регистрации.

Но, как сегодня стало ясно,
реально сменилась только
вывеска.

Указ президента №413,
которым с 1 января 2008
года отменяется прописка
и утверждено положение о
регистрации граждан по
месту жительства, никако-
го обещанного заявительно-
го принципа регистрации
не предусматривает. Наобо-
рот, не только сохранены все
«положительно» зареко-
мендовавшие себя ограни-
чения по прописке, но и
даже в некоторых случаях
существенно усилены. Ра-
нее в Минске нельзя было
прописаться, если на чело-
века приходилось менее 12
квадратных метров. С 1 ян-
варя для столицы обеспе-
ченность «квадратами» на
одного человека должна бу-
дет составлять не менее 20
квадратных метров. Прав-
да, считаться будет общая
площадь, а не жилая, но это
мало что меняет. Кстати,

для остальных городов
«квадратный норматив»
будет составлять всего 15
квадратных метров.

Кроме того, раньше в
Минске родителям можно
было прописать не только
своих детей, но и их семьи.
При регистрации этого не
предусматривается.

Существенным послаб-
лением в процедуре регис-
трации можно считать от-
мену запрета на прописку в
дома, подлежащие сносу.
Однако вряд ли правитель-
ство допустит, чтобы граж-
дане злоупотребляли этим
правом, чтобы увеличить
размер жилищного возме-
щения при сносе дома.

Бесспорно, положитель-
ной пока выглядит лишь
норма, отменяющая обяза-
тельное снятие с учета по
прежнему месту прописки
(регистрации).

До вступления указа в
силу однозначных выводов
сделать нельзя. Но первое
впечатление от отмены про-
писки таково: шаг вперед и
шаг назад. О свободе пере-
движения и выборе места
жительства уж точно гово-
рить пока не приходится.

Агентствам недвижимостиАгентствам недвижимостиАгентствам недвижимостиАгентствам недвижимостиАгентствам недвижимости
поручили выявлять поручили выявлять поручили выявлять поручили выявлять поручили выявлять террористовтеррористовтеррористовтеррористовтеррористов
Павел МИХАЙЛОВ

Белорусские власти
нанесли очередной сокру-
шительный удар по
международному тер-
роризму.

На агентства недвижи-
мости возложена дополни-
тельная ответственность —
с недавнего времени им по-
ручено выявлять террорис-
тов. Министерство юстиции
разослало по всем агент-
ствам «Перечень лиц, со-
вершающих финансовые
операции, в отношении ко-
торых имеются сведения об
их участии в террористи-
ческой деятельности или
нахождении под контролем
лиц, занимающихся терро-
ристической деятельнос-
тью».

Этот список состоит из
221 пункта. Помимо фами-
лии, имени и отчества ра-
зыскиваемых террористов в

перечень также включены
следующие графы: граж-
данство, дата и место рож-
дения, место жительства,
прописки или регистрации
(!!!) и реквизиты документа,
удостоверяющего личность
(!!!).

В случае, если лица,
внесенные в этот перечень,
обратятся в белорусские
агентства недвижимости,
риэлтеры обязаны будут со-
общить о них в Минюст,
органы госконтроля и пра-
воохранительные органы.

— Мы хохотали всем
агентством, когда получили
эти списки, — рассказыва-
ет директор одного из мин-
ских агентств недвижимос-
ти. — Похоже, в них не
включили только Усаму Бен
Ладена. Наверное, подума-
ли, что он не захочет поку-
пать квартиру в Минске.
Зато других террористов из
Афганистана, Пакистана,
Ирака, Палестины и даже
Японии в этом перечне хоть
отбавляй. Кто б сомневался,

что все они ринутся в нашу
родную Беларусь срочно по-
купать квартиры. Вот тут-
то, по задумке властей, мы
их и прищучим.

Так и представляешь
себе картину, как в агент-
стве недвижимости откры-
вается дверь, и на пороге
появляется палестинский
террорист, которого уже
много лет разыскивает Ин-
терпол, ФСБ, МОССАД и
прочие спецслужбы. Визи-
тер с порога заявляет, что
хочет прикупить квартирку
где-нибудь в спальном рай-
оне Минска и кладет на стол
свой настоящий паспорт. В
этот момент по агентству
объявляется всеобщая моби-
лизация и сотрудники, как
в крутом голливудском бое-
вике, вяжут непрошеного
гостя. Далее остается толь-
ко сделать звонок в Минюст.

Стоит лишь позавидо-
вать находчивости наших
чиновников, которые ведут
неустанную борьбу с этим
мировым злом. После того,

как Совмин упорядочил
террористов, прошло совсем
немного времени, и вот уже
готов новый сюрприз для
диверсантов всех мастей.
Что ж, еще одно такое ново-
введение — и террористы
сами умрут. От смеха.

Кто в списке
Среди лиц, включенных

в вышеупомянутый пере-
чень, в основном, выходцы
из восточных стран, как то
сириец Аллох Мохамед,
индиец Сингх Гурмит Танк,
алжирец Херуаль Абдер-
рахман и прочие. Но есть и
европейцы: испанец Игле-
сиас Чуса Хуан Карлос, ита-
льянец Ла Маэстра Фрако,
гражданин Германии Воль-
фганг Абрамовский и т.д.
Наличествуют также пред-
ставители совсем уж экзо-
тических стран: Новой
Зеландии, Эквадора, Фи-
липпин и Кот д’Ивуара.

Также отмечается, что
сведения о гражданах, пред-
ставленных в списке, полу-
чены из «компетентных ор-
ганов» России и Украины.
Встречаются и пометки, что
основанием для включения
в перечень является санк-
ция Совета Безопасности
ООН.
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Разные таймы герра ШтангеРазные таймы герра ШтангеРазные таймы герра ШтангеРазные таймы герра ШтангеРазные таймы герра Штанге
Сергей ОЛЕХНОВИЧ

Итак, сборная Бела-
руси по футболу прове-
ла первый официальный
матч под началом не-
мецкого специалиста
Бернда Штанге. Резуль-
тат, как и ожидалось,
оказался малоутеши-
тельным.

Впрочем, чтобы спрогно-
зировать поражение от Ру-
мынии, не надо обладать
провидческим даром Ност-
радамусом. И без катренов
было понятно: стартовый
расклад явно не в пользу
сильно обновленной белорус-
ской команды. Вместе с тем
футбол, продемонстрирован-
ный нашей дружиной в пер-
вом тайме, дает шанс наде-
яться, что у этой сборной есть
перспектива (отчет и фото-
репортаж о матче здесь).

По сравнению с конт-
рольным поединком трехне-
дельной давности против Из-
раиля стартовый состав
нашей команды в матче с Ру-
мынией претерпел мини-
мальные изменения: не до
конца оправившегося от трав-
мы паха Омельянчука сменил
Корытько, а пару Корнилен-
ко в атаке вместо Василюка
составил Родионов. Что, в
свою очередь, повлекло ряд
перестановок на поле.

Прежде всего, Штанге не
рискнул сыграть против
лидера нашей отборочной
группы без опорного полуза-
щитника — авантюра могла
обернуться мешком голов в
ворота Хомутовского. На
ключевую позицию немец
отрядил Корытько, хотя ожи-
далось, что опорника сыгра-
ет более привычный к роли
«волнореза» Кашевский.

Надо признать, главком
сборной не прогадал. Полу-
защитник одесского «Чер-
номорца», находящийся в
отменной физической фор-
ме, в принципе справился с
поставленной задачей.

Перевод Тигорева с ле-
вого фланга обороны на при-
вычный для него правый
тоже читался, зато появле-
ние в защите хавбека Стасе-
вича стало сюрпризом. По-
нятно, Штанге пошел на

этот шаг от безысходности
— травма Юревича и отказ
от услуг Гуренко, по сути,
не оставили немцу выбора.

По большому счету, иг-
роков на эту позицию,
достойных надевать майку
сборной, в отечественном
футболе нет. Однако в БАТЭ
усилия Стасевича направле-
ны преимущественно на
созидание, но никак не на
разрушение. Нет ничего
удивительного в том, что он
чувствовал себя не в своей та-
релке. И второй гол румын
родился во многом из-за
того, что Стасевич «поте-
рял» позицию. Хотя, спра-
ведливости ради необходи-
мо заметить: пас Муту через
полполя на Николицэ полу-
чился из разряда ультра-си.

В остальном все было
предсказуемо. Хомутовс-
кий занял место в воротах,
Радьков и Пласконный — в
центре обороны, Калачев и
Ромащенко — на флангах,
Глеб — на позиции «под на-
падающими».

Кстати, наш капитан
заслуживает того, чтобы
сказать о нем пару лестных
слов. Его появление на газо-
не минского стадиона
«Динамо» оставалось под
вопросом едва ли ни до стар-
тового свистка шведа Кен-
та-Петера Фрёйдфельда.
Несмотря на перенесенную
накануне ангину, Глеб, пока
хватило сил, сыграл здоро-

во. Он выдал несколько фир-
менных классных передач,
одна из которых заверши-
лась голом Ромащенко, шел
в обводку, не убирал ноги в
жестких стыках.

Другой вопрос, что на
весь матч Глеба не хватило.
Да и не могло, наверное, хва-
тить. В середине второго
тайма его замена напраши-
валась, однако Штанге рас-
судил иначе.

Не исключено, именно
поэтому во втором тайме
наша сборная выглядела на
порядок хуже, нежели до
перерыва. А провал, случив-
шийся примерно с 65-й по
80-ю минуты и вместивший
в себя фантастический сэйв
Хомутовского, три угловых
кряду у наших ворот и реа-
лизованный Муту пенальти,
объяснить очень сложно.
Наверное, подвело желание
во что бы то ни стало срав-
нять счет вкупе с усталос-
тью Глеба. Футбол, который
предъявили зрителям в эти
минуты белорусы, можно
охарактеризовать одним
словом: анархия…

На послематчевой пресс-
конференции, которую воп-
реки правилам ФИФА и
УЕФА проигнорировал Вик-
тор Пицуркэ (видимо, не-
уважение к зарубежным
журналистам у румынских
тренеров в крови: достаточ-
но вспомнить демарш Геор-
ге Хаджи в Борисове), Бернд

Штанге признал, что более
мастеровитый соперник по-
бедил по праву.

«Румынская дружина
старше белорусской коман-
ды на три с половиной года,
а это даже больше, чем один
отборочный цикл», — кон-
статировал Штанге. Он по-
сетовал на ошибки; на то,
что «защитники играют
молча, а должны разговари-
вать», но в целом немец с
оптимизмом смотрит в бу-
дущее.

«Со Словенией постара-
емся добиться лучшего
результата», — сказал глав-
ный тренер и также сооб-
щил, что в преддверии это-
го поединка в ряды сборной
вольется двое или трое но-
вых игроков.

От себя добавлю, что
Штанге, на мой взгляд, все-
таки чересчур рьяно взялся
за омоложение команды. В
этом лишний раз убедил
выход на поле румынского
аксакала Доринела Мунтя-
ну, отметившего в июне 39-
й день рождения. Ветеран в
субботу вечером выглядел
более чем прилично.

И вообще, заглядывать
футболисту в паспорт —
последнее дело. Особенно,
когда речь заходит о нацио-
нальной команде, в которой
должны играть сильней-
шие, невзирая на возраст.
Почему-то уверен, что реши
Паоло Мальдини вернуться
в сборную, «Скуадра Адзур-
ра» приняла бы его с распро-
стертыми объятиями. А
ведь Штанюк на пять лет
моложе итальянца…

8 сентября в нашей отбо-
рочной группе состоялись
еще два матча. Словения по-
бедила в гостях Люксембург
— 3:0 (дублем отметился
Лаврич, еще один мяч на
счету Новаковича), а Голлан-
дия благодаря голам Снай-
дера и Ван Нистелроя одо-
лела дома Болгарию — 2:0.
Положение команд после 8-
ми туров следующее: Румы-
ния — 20 очков, Голландия
— 17 (после 7 матчей), Бол-
гария — 15, Албания — 9
(7), Беларусь, Словения — по
7, Люксембург — 0.

Следующий матч сбор-
ная Беларуси проведет 12
сентября на выезде в Целе
против команды Словении.
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Светлана МЕТЕЛКИНА

Совещание под пред-
водительством Хищ-
ника проходило за
околицей. Вселенские
монстры собрались,
чтобы решить, как по-
ловчее «нагадить» де-
ревне Драники.

— Мы поставили под
контроль правительства
всех стран, в том числе
оазис мирового славянства
— Кремль, — начал свою
речь Хищник. — На пути к
межпланетному господству
стоят только Драники. Вот
уже год мы тщетно пытаем-
ся завладеть умами и душа-
ми здешних жителей. День
за днем мы теряем наших
лучших воинов — одни,
принятые за неких «зеле-
ных человечков», гибнут
еще на подступах к деревне
от рук грибников, другие
попросту спиваются и их
уже невозможно отличить
от местного населения.

Чужой насупился и мол-
чал. Накануне он провел 15
минут в теле агронома Сте-
пана, но не выдержал кон-
центрации алкоголя и по-
зорно бежал наружу.

Хищник продолжал:
— Мы трижды брали

«языка». И каждый раз вы-
яснялось, что этот «язык»
лыка не вяжет.

Чужой густо покраснел.
Он вспомнил, как вчера,
находясь в теле агронома, про-
бовал сформулировать драни-
ковцам идею межпланетного
Союзного государства, но так
и не смог выговорить слова
«конституционный акт», за
что и был изгнан.

— …Мы опросили всех
местных жителей. Все, как
один, называют в числе
стратегических объектов
коровник и жену председа-
теля, — практически доби-
вал присутствующих свои-
ми доводами Хищник. —
Уже десять наших заслан-
цев задохнулись парами
неизвестного вещества, про-
изводящегося на ферме, пя-
теро утонули, исследуя со-

став данного химического
оружия. Что же касается
жены председателя…

Монстры, как один, по-
тупили взгляд…

— Однако настоящая
беда пришла лишь тогда,
когда в Драниках решено
было возводить агрогородок.
Полгода ушло только на то,
чтобы выведать, какие стра-
тегические цели преследу-
ет это строительство? Скла-
дывалось впечатление,
будто местные жители зна-
ют об этом еще меньше нас.
Мы израсходовали практи-
чески все привезенное с со-
бой секретное оборудование.
Спрашивается: зачем надо
было вживлять микрочипы
в строительные материалы,
которые потом с успехом
были украдены? Бревна же,
снабженные сверхсовремен-
ными видеокамерами, и вов-
се ушли под строительство
бани председателя.

Речь предводителя обо-
рвал крик, неизвестно отку-
да появившегося Анталопа.
Вид у него был довольно по-
мятый, а под единственным
глазом красовался отмен-
ный фонарь (последние вре-
мя это уже никого не удив-
ляло, в лагере знали, что
Анталоп третий месяц изу-
чает проблему «Самогон как
основной источник энергии
в период уборочных работ»).

— Мужики, — что есть
силы орал пришелец. —
Нам конец! Вскоре всю Зем-
лю застроят агрогородками.

«Мужики» в лице меж-
планетных монстров испу-
гано загудели. Сомневаться
в словах Анталопа не при-
ходилось — в деревне все его
уважали, а за неприметный
зеленый цвет и единствен-
ный на лбу глаз даже ласко-

во нарекли Зеленоглазиком.
Зеленоглазик первый узна-
вал все новости от жены
председателя.

Обступив гонца, инопла-
нетяне жадно внимали его
речам, сдобренными после
общения с местными жите-
лями какими-то непонят-
ными лексическими едини-
цами. Худшие опасения
подтверждались.

— «Пусть погибают! 13
лет их на своих плечах
носим. Хватит уже», — ци-
тировал Анталоп слова пред-
седателя колхоза, выступавше-
го по местному телеканалу —
единственному в Драниках.
— «Мы с вами уже работа-
ем 13 лет. Порядок на зем-
ле должен быть идеальным.
Агрогородки должны стро-
иться без излишеств».

— Что значит «порядок
на Земле должен быть иде-
альным»?! — не выдержал
Хищник. — Мы тысячеле-
тия потратили на установле-
ние мирового господства, и
все это для того, чтобы кто-
то за какие-то несколько лет
устанавливал на Земле свой
порядок? Переселить все че-
ловечество в агрогородки
вздумали? Не для того луч-
шие представители межпла-
нетных цивилизаций гибли
под Драниками. Отомстим
же за безвинно павших!

Монстры воодушевлен-
но загудели.

— С врагом нужно дей-
ствовать его же методами,
— не унимался Хищник. —
Сейчас мы ворвемся в де-
ревню и выпьем весь само-
гон. Вот тогда и посмотрим,
захотят ли драниковцы на
трезвую голову в эти агро-
городки.

Вдохновленные речами
Хищника, инопланетные
существа, под призывный
крик «Долой агрогородки!»
рванули в сторону Драни-
ков. Но…

Еще на подступах к де-
ревне первый инопланет-
ный разведывательный
отряд понес потери в резуль-
тате встречи с лесником
Прокопом, принявшего
пришельцев за местных
мужиков, затеявших неза-
конную вырубку леса. Пос-

ле изъятия сверхмощных
ионоизлучателей все задер-
жанные монстры были
этапированы на работы по
заготовке бревен под строи-
тельство очередного дома
председателя.

Второй отряд, хоть и
добрался до деревни, одна-
ко был схвачен местными
бабами во время засады око-
ло бани агронома. Избитые
вениками и шайками до
полусмерти инопланетные
воины с трудом вырвались
из рук разъяренных жен-
щин, потеряв при этом луч-
шего из бойцов — Членис-
тонога. Его нападающие
взяли в плен, но после не-
скольких часов пыток, о ко-
торых Членистоног до сих
пор предпочитает не рас-
пространяться, отпустили.

Третий и четвертый от-
ряды стали жертвами спе-
циального драниковского
отряда быстрого реагирова-
ния. Принятое за митинг
оппозиции выступление
инопланетных пришельцев
было жестко подавлено, а
сами пришельцы отправле-
ны в местную тюрьму «за
нецензурную брань».

К дому бабы Матрёны —
драниковского монополиста
в сфере самогоноварения —
пробрался лишь один отряд
под предводительством
Хищника. Изможденные и
изрядно потрепанные мон-
стры ожидали приказа
своего командира. Однако
после упоминания слова
«самогон» зеленые лица
инопланетян позеленели
еще больше, а после перво-
го вдоха паров этого веще-
ства многих попросту нача-
ло мутить.

Хищник окинул взгля-
дом свои войска. Стало
ясно: внеземные организ-
мы абсолютно не приспо-
соблены к такому способу
ведения боевых действий.
Об отмщении нечего было и
думать.

Инопланетные монстры
едва смогли добежать до
своих космических кораб-
лей. Бесславно покидая
Землю, Хищник в бессиль-
ной злобе погрозил кула-
ком: «Мы еще вернемся!..»


